



Las organizaciones obreras, los partidos políticos, las masas populares, el pueblo antifascista tienen representación en el Gobierno y responsabilidad en sus decisiones. Cuando una entidad o unos hombres desobedecen las instrucciones del Poder central, boicotean las condiciones de la victoria y ofrecen al fascismo elementos formidables contra nuestra causa. Los rebeldes, los iconoclastas, los protestantes son agentes provocadores incrustados en nuestras propias filas. Es deber elemental de todos los antifascistas denunciar a los traidores. De su eliminación depende, en gran parte, nuestro triunfo sobre la barbarie invasora.

Conjurémonos contra los aliados del fascismo. ¡Guerra implacable a quienes escudan su acción inmoral en una actitud demagógica y en un carnet sindical! La gravedad de los momentos así lo reclama.

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD

EDITADO POR LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

MURCIA — Año II — Número 158

MIÉRCOLES, 10 DE FEBRERO 1937

## UNA LECCION DE LOS HECHOS

# Disciplina, unidad y obediencia al mando, condiciones esenciales de la victoria

EDITORIAL

### HACIA LA UNIDAD DE TODA LA JUVENTUD

Después de la Conferencia Nacional de la Juventud celebrada en Valencia, todas las Secciones de las J. S. U. han entrado en una franca actividad. Por lo que respecta a las organizaciones provinciales, han comenzado a preparar sus Congresos en los cuales ha de discutirse la aplicación a las características especiales de cada provincia, de las resoluciones adoptadas en la mencionada reunión nacional. Y en cuanto a las Secciones locales, sus actos, su propaganda, su utilización de todos los medios—radio, cine, prensa, etc.—para exponer la necesidad de una Alianza Nacional de la Juventud, prueba perfectamente que se ha comprendido a la perfección la directriz trazada en el gran comicio a que aludimos.

Directriz encaminada, precisamente, a conseguir la Alianza Nacional de la Juventud. Es aquí, precisamente, donde nosotros fundamos las mayores esperanzas para el futuro inmediato de España. La unión de la joven generación no ha de hacerse esperar, a buen seguro. Ella es la que ha comenzado a abrirse paso entre todos los jóvenes obreros y campesinos, entre los obreros manuales y los intelectuales, entre los que profesan ideas libertarias o republicanas y los que conculgan con los credos marxistas. Hay una ansia general de unidad, que las Juventudes Socialistas Unificadas han sabido canalizar a través de su Conferencia Nacional de Valencia.

Ahora bien; todavía hay quienes creen que la Alianza Nacional de la Juventud debe y puede responder a intereses proselitistas, de partido o de organización. Esto es falso. Nuestro propósito, al propugnar la Alianza Nacional de la Juventud no está contaminado de ese prejuicio. Queremos la unidad de toda la juventud porque vemos en ella la condición específica para la victoria; porque creemos que la guerra afecta por igual a todos los jóvenes, sean socialistas, comunistas, anarquistas o republicanos. Y porque creemos, además, que cuando, como en nuestra guerra, se plantea la necesidad de defender nuestro país de la invasión extranjera, toda la juventud tiene el deber de permanecer unida, sin distinción de matices o de ideologías, puesto que en ello va el porvenir colectivo de la joven generación.

En este sentido enfocan su actividad las Juventudes Socialistas Unificadas. Sus campañas iniciadas con gran éxito en todo el territorio nacional leal a la República. La Alianza Nacional de toda la Juventud es hoy ya una necesidad inexcusable. Quienes se opongan a ella cometerán un tremendo error, de consecuencias fatales para la causa que todos defendemos y, sobre todo, para el porvenir de toda la juventud.

### La magnífica situación de las tropas populares en Montoro, Villa del Río y Lopera

Andújar, 9.—Sólo la heroica combatividad y arrojo de nuestras tropas leales ha permitido mantener durante tres días su combate en unas condiciones francamente desfavorables a consecuencia del mal tiempo. En el día de hoy ha continuado lloviendo en forma torrencial, que el campo ha quedado convertido en una laguna, imposibilitando todas las operaciones.

Las posiciones conquistadas en las cercanías de Lopera, Villa del Río y Montoro permiten en breve realizar operaciones de gran importancia.

El mismo domingo hubiera podido realizarse una operación de fondo contra Villa del Río; pero el mando, atendiendo a las condiciones del terreno, no lo consideró oportuno.

Los rebeldes resisten aún decididamente en Montoro, pero las posiciones leales disfrutan de magnífica ventaja sobre las del enemigo, asegurándose el éxito de las operaciones próximas. Se han cortado las comunicaciones entre Villa del Río y Montoro, apoderándose nuestras tropas de varios vehículos enemigos.

Nuestra artillería ha realizado en el día de hoy más de trescientos disparos contra las posiciones enemigas de Montoro.

LO QUE DICE LA "GACETA"

### Se declaran inembargables las rentas de trabajo

Valencia, 9. — La "Gaceta" publica un decreto de Estado admitiendo la dimisión presentada por el embajador de España en Buenos Aires, Enrique Díez Canedo.

Otro decreto de Justicia declara inembargable los ingresos por trabajo, incluyendo en ellos sueldos, jornales, dietas, etc. Por una orden se dispone dejar sin efecto todos los embargos y retenciones de pagas hechas a los funcionarios, ordenando que todos los habilitados reintegren a sus legítimos perceptores las cantidades que hasta la fecha no hubiesen sido aún percibidas por los acreedores.

Un decreto de Guerra nombra jefe de la Base Naval de Cartagena al capitán de navío Valentín Fuentes.

### Una importante nota del Gobierno de la República sobre la desvergonzada actuación de la flota italiana en Málaga

Valencia, 9.—El Consejo se reunió en sesión a las cuatro de la tarde, manteniéndose en ella hasta las once menos cuarto.

A la salida fué facilitada a los periodistas la siguiente nota:

"El Gobierno, reunido en Consejo de ministros ha examinado las causas por las cuales Málaga ha caído en poder de los rebeldes, destacando entre ellas muy singularmente la colaboración armada extranjera en el ataque a la ciudad.

No se trata ya únicamente de la facilitación de contingentes de numerosos soldados extranjeros y de la utilización de aviones, tanques y otro material de procedencia alemana e italiana, sino además destaca el descarado auxilio prestado al enemigo por buques extranjeros a nuestra nación.

A las diez horas del día 7 del actual, seis destructores leales fueron destacados, como avanzada de la flota republicana, a fin de ofrecer combate a los cruceros enemigos "Canarias", "Balears" y "Almirante Cervera", que, juntos con otros barcos auxiliares, cañoneaban el litoral. A las trece cincuenta, cuando nuestros destructores se dedicaban, con la mayor atención, a descubrir una de las barreras de submarinos que los rebeldes habían colocado a su avance, hallándose al Sur de Cabo de Gata, aparecieron dos cruceros que, metiéndose a estribor de nuestra flotilla, le presentaron sus costados, realizando así una típica maniobra preparatoria de combate. Ello motivó que nuestros marineros, confundiendo estos barcos con el "Canarias" y el "Balears", con cuyas características coincidían, persiguieron a los cruceros referidos. La maniobra continuó, robusteciéndose la creencia de nuestros destructores de que se encontraban ante buques fasciosos.

Los buques españoles sostuvieron el contacto con los extranjeros hasta comenzar el oscurecer. Cuando llegó éste, los cruceros extranjeros, que habían mantenido una gran marcha con objeto de alejar a nuestros barcos de los lugares que precisaban de actividad, encendieron sus luces y proyectores, dándose a conocer como buques italianos. Se descubrió entonces que los cruceros eran del tipo, uno, del "Muccio Artendolo", y otro, del "Armando Diaz".

Semejante conducta, sin precedente en las leyes navales de la historia, obedecía al plan de alejar a nuestros buques de sus objetivos o tal vez al de dispersar nuestra escuadrilla y atacarla después al amparo de la noche.

A la siembra de minas submarinas realizada en el Cantábrico por buques alemanes, al espionaje realizado por buques alemanes e italianos en el Mediterráneo, vigilando constantemente nuestra flota, a las agresiones efectuadas en el litoral por buques bajo estas mismas banderas, a la cooperación a ataques aéreos como el celebrado hace días en Almería, ha venido ahora a sumarse esta indigna treta del día 7, que hubiera podido tener graves consecuencias de carácter internacional al situar a nuestra escuadrilla en la disyuntiva de sufrir la agresión o disparar contra los buques colocados entre ella, hecho que hubiera resultado justificadísimo, porque estos buques pudieron y debieron darse a conocer como tales buques italianos desde el primer momento.

A partir del día 1 de septiembre, el Gobierno de la República ha venido denunciando desde el más alto Tribunal internacional hechos semejantes, que han continuado y crecido, no obstante, infringiendo, reiteradamente, las leyes internacionales.

Málaga es, por hoy, el último capítulo de la descarada ingerencia extranjera en los asuntos de España.

Quienes, fiados en un criterio egoísta, acocjan la caída de Málaga con alegría, creyendo que con ello la guerra ha de acercarse a su término, están errados. El Gobierno de la República, elegido y sostenido por el pueblo, redobla su voluntad de no cejar hasta conseguir la victoria.

La ingerencia extranjera no acorta nuestra guerra, sino que la alarga e intensifica, poniendo al borde del abismo la paz de Europa."

El ministro de Instrucción Pública manifestó seguidamente que el ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, había informado extensamente al Consejo de la situación internacional y de las gestiones realizadas por él.

### La despedida a la Brigada Internacional

El Frente Popular de Murcia entrega una bandera a los soldados del Frente Popular europeo

Anoche se celebró, íntimamente, el acto de la entrega de la bandera que el Frente Popular de Murcia ha ofrecido a la Brigada Internacional.

Asistían a la ceremonia el gobernador civil, el alcalde, el teniente coronel Hans, el comandante Cabrera, una representación del Estado Mayor de la 11.ª Brigada y el Frente Popular en pleno.

El presidente del Frente Popular, camarada Luemo, entregó al teniente coronel Hans, jefe de la Brigada, la bandera, diciéndole: "Siento una gran satisfacción al entregar esta bandera que el pueblo de Murcia os ofrece a través del Frente Popular, esperando que pronto ondee en son de victoria sobre el fascismo."

El camarada Hans respondió: "Siento una gran emoción al aceptar esta bandera que el Frente Popular entrega a la Brigada de mi mando, expresándome, a la vez, nuestro agradecimiento por la cordial acogida que el pueblo de Murcia ha dispensado a nuestros hombres. Abandonamos vuestra ciudad profundamente agradecidos a vuestras deferencias. Vamos a donde el mando nos señala. Os aseguro que esta bandera hará honor a la población murciana que nos la ha depositado como tesoro que habremos de defender. Por la libertad de España, por la libertad de nuestros pueblos, también dominados por la barbarie fascista, daremos cuanto tenemos, porque sabemos que luchando en España por la causa de la libertad se lucha a la vez por la libertad de todo el mundo."

Posteriormente pudimos despedirnos de los jefes de la 11.ª Brigada Internacional que ayer abandonó nuestra ciudad. El desfile de las tropas por las calles de Murcia causó gran emoción en sus habitantes. Tanto los soldados de los batallones extranjeros como el batallón compuesto en su mayor parte por manchegos, marcharon plenos de entusiasmo y entonando canciones revolucionarias.

GOBIERNO CIVIL

### Llamamiento a los soldados de la 6.ª Brigada

El jefe de la Sexta Brigada Mixta en Hellín me telegrafía lo que sigue:

"Por tener que marchar la Brigada y habiendo terminado el día 4 el permiso concedido, ruego ordene a todos los soldados de esta unidad en esa provincia su urgente incorporación a la base de Hellín."

Lo que se hace público para general conocimiento.

Murcia, 9 de febrero de 1937.—El Gobernador civil.

### Partes de guerra

LA LUCHA EN EL CENTRO

Madrid, 9.—El parte de guerra facilitado por la Junta Delegada con respecto a la lucha en el Centro, dice:

"En Guadarrama, ligero tiroteo de fusil, ametralladora y cañón, sin daño para nuestras posiciones.

En Guadalajara, ligero tiroteo sin consecuencias. Se ha presentado un fugitivo de las líneas enemigas.

En Aranjuez, el enemigo bombardeó nuestras posiciones de Cigarral Alto, sin causar daños."

En el sector de Jarama no ha habido ninguna novedad.

En Madrid, todo el día de hoy ha transcurrido entre ligero tiroteo, sin consecuencias."

MARINA Y AIRE

TAMPOCO HA OPERADO NUESTRA AVIACION

Valencia, 9.—El parte del Ministerio de Marina y Aire, dice:

"Tampoco en el día de hoy, a consecuencia del mal tiempo, ha operado nuestra aviación."

LA LUCHA EN EL NORTE

LIGERA ACTIVIDAD EN LEON

Gijón, 9.—El parte de la Delegación de guerra, dice:

"En el frente de León, fuego de fusil. Continúan pasándose a nuestro campo grandes contingentes de población civil.

En los frentes de Oviedo y Grado, sin novedad."

LA LUCHA EN EUZKADI

ACTIVIDAD ARTILLERA EN ORDUÑA Y EIBAR

Bilbao, 9.—El parte facilitado por la Consejería de Defensa, dice:

"Nuestra artillería ha batido con eficacia las posiciones enemigas de Orduña, destruyendo sus parapetos.

En Eibar, fuego de cañón sin consecuencias. En Alfaja se ha rechazado un ataque enemigo."

### ESCUELA DE SACRIFICIO

Hay que terminar de una vez para siempre con el peor enemigo de nuestra causa, entre los adictos de buena fe: el espíritu de comodidad.

No están los tiempos para dormir en colchón de plumas, ni es España un muro de lamentaciones inagotables.

Nadie tiene derecho a quejarse. Los unos, porque han contribuido al mal o lo han deseado. Los demás, porque están obligados a terminar con él. Todos, en definitiva, debemos recibir las pruebas más dolorosas o desagradables, sin pestañear. Otra

cosa es cobardía, complicidad o demencia.

¡Hay que sacrificarse, camaradas, amigos y enemigos ocultos! Lo menos que podemos perder en esta guerra, es la vida, y nadie es inmortal. Sólo templándonos en el fuego donde hemos de quemar nuestra resistencia, conseguiremos forjarnos el alma apetecida para el combate y para la victoria.

El sacrificio es nuestro mejor aliado para vencer. Sin sacrificio, sólo conseguiremos engordar como cerdos. Ser fácil presa de la voracidad criminal que nos persigue.

